

NACIONAL

CRONICA DE MADRID

LA JORNADA DE LUCHA Y LA LUCHA DE LA JORNADA

A la hora de redactar estas líneas no puede decirse que la anunciada jornada de lucha ha sido precisamente un éxito. Se ha impuesto el buen sentido en el personal ciudadano, un poco cansado ya de ser traído y llevado a veces contra su voluntad y siempre contra sus verdaderos intereses. De hecho, la jornada de lucha sólo estaba apoyada por grupos ponticeros radicalizados, situados a la izquierda del Partido Comunista, lo que quiere decir que contaba con la repulsa de la inmensa mayoría del pueblo madrileño.

La población de Madrid tiene hoy quehaceres y preocupaciones más importantes que los de secundar un llamamiento al paro y a la manifestación bajo pretexto del asesinato de un joven estudiante que, al parecer, carecía de filiación política precisa. Quehaceres, los de todos los días, porque en esa rutina cotidiana que consiste en tomar el autobús o el metro para ir de casa al trabajo, volver a tomarlos para regresar a casa finalizada la jornada laboral, no es posible introducir grandes novedades. Y poco más o menos puede decirse de las preocupaciones, ya que son las mismas desde hace bastante tiempo: los precios, los ruidos ciudadanos, la contaminación atmosférica, las amenazas de ruina, etc.

Salvo la cuestión de precios, de la que resulta prácticamente imposible elaborar una tabla fija por su irremediable tendencia a subir, y subir, y subir, en lo demás contamos con mapas orientadores. El último creo que ha sido el «mapa ruidoso» de Madrid, en el que está marcada por sectores urbanos la densidad sonora que los habitantes tienen que soportar. El conjunto —el sonido orquestal, como si dijéramos— está formado por una serie de ruidos, perfectamente clasificados por los expertos en acústica del Instituto Torres Quevedo, entre los que cabe contar el ruido industrial, el del tráfico, el de la navegación aérea y el que producen las radios, los aparatos de televisión y los niños de los vecinos. La desaparición, en aras del progreso y el bienestar, de aquella ruidosa institución llamada «criada de servir» les ha quitado a los técnicos del Instituto Torres Quevedo el trabajo de medir en decibelios y clasificar por zonas el volumen del ruido proyectado desde sus gargantas, mientras le daban al plumero o a la bayeta, a su propia casa y a las próximas.

Ahora bien: tengo para mí que con haber confeccionado el mapa del ruido, el mapa de los edificios de tinte mientras cobro y el mapa de la contaminación, el ayuntamiento de la capital no ha hecho ni siquiera la mitad de la tarea. Falta lo principal: reducir a un nivel tolerable los ruidos y la contaminación y someter a vigilancia intensiva los edificios aquejados de vejez excesiva o cansados y vencidos por el tiempo —de la carrera de la edad cansados—, como en el verso de Quevedo —para que no se vengan al suelo cuando menos se espera—.

Otro mapa que se podría elaborar en Madrid y que sin duda serviría para aclarar algo el panorama, es el de las asociaciones de amas de casa de la capital según su tendencia ideológica. Porque resulta curioso observar cómo los problemas comunes a todas —coste de la vida, escuelas, precio de los libros de texto, etc.— son menos imperiosos y determinantes como generadores de unidad que las diferencias ideológicas como factores de dispersión. Acontece, pues, que cada una va por su lado, por su carril ideológico, importándole muy poco las que marchan por otros carriles, aunque sus problemas existenciales sean los mismos. Si una asociación de amas de casa inscrita en el registro de asociaciones del movimiento se moviliza por una causa cualquiera —abaratamiento de los libros escolares, pongo por caso— las asociaciones llamadas libres observan con desconfianza su movilización y no se unen a ella, al menos solidariamente.

De aquí a finales del año que viene, la Empresa Municipal de Transportes va a poner en circulación ochocientos nuevos autobuses. Bienvenidos sean. No sólo por lo que enriquecen el parque de transportes urbanos, sino también porque se asegura que no producirán ruido, ni contaminación, ni zarandeo de los viajeros. Irán como la seda, y el usuario le parecerá estar como en el pasillo de su casa. Que así sea.

ALBERTO CRESPO (Pyresa)

CRONICA DE BARCELONA
PROTESTAS Y HUELGAS

BARCELONA, 1. (Crónica de Manuel Pamias para Pyresa.)

En la ciudad llueve. Hoy tenemos también huelga de panaderos. De los diarios de esta mañana solamente «Solidaridad Nacional» publica un recuerdo a que en otros años la jornada de hoy era el día del Caudillo y con este motivo inserta algunos artículos conmemorativos. Muchos periódicos de esta mañana saludan el «arribo» ¿bienvenido? de don Luis Candevilla notable periodista y 37 años, exiliado y teniente de las fuerzas francesas. El conflicto de Sabadell no ha experimentado variación; prosigue la huelga de Correos; se agrava la del aeropuerto; continúa el encierro de empleados de la central de Roma, pero todo esto no es nada comparado con las reivindicaciones de las prostitutas que hoy ocupan puesto de relieve en la prensa; reivindicaciones, que porras, están perfectamente justificadas.

Porque sepan Vds., que esta prostitución no es cosa de hombres, sino de tranjadoras de esta rama que lo pasan muy mal con la crisis económica que les resta ingresos y además se encuentran con una competencia desleal: las extranjeras. Y las prostitutas barcelonesas se han manifestado por algunas calles de la ciudad al grito de «que las divisas se queden en España», porque de un tiempo a esta parte van naciendo partidos políticos, estallan conflictos laborales, llegan más pupilas de las de relevo y como el macho español siente una cierta predilección por las extranjeras, pues nada, prefiere hacer el amor con una canadiense, con una chilena antes que con una indígena del país son la que se condena al pacto del hombre. Y las prostitutas de casa no es que pidan una nueva facultad donde aprender sus quehaceres, no piden tampoco aumento de tarifa, ni convenios colectivos. Solicitan eso sí, energéticamente, una represión del intrusismo. Y es verdad ¿es que tienen algo diferente las mozas alemanas que las del país? Las protestas de las últimas jornadas han dado ya algún resultado, según estadísticas fiables, porque ahora todo son estadísticas. El número de prostitutas extranjeras ha decrecido y de ahí la manifestación hecha civilizadamente en horas fuera de la jornada en que trabajan, por la mañana, que es también cuando el macho español está inmerso en los quehaceres propios de su casa, tratando de ganarse la vida para después serenarse haciendo un poco el amor. Pero ya lo saben a partir de ahora con una española. Los tiempos cambian. Esta es la verdad. Hace tan sólo un año los planteamientos hubieran sido diferentes. Pero es el signo de las circunstancias de cada época y de cada problema, ahora, las prostitutas españolas han dado una lección de pundonor a los clubs de fútbol: extranjeras no. Eso en el fondo, es patriotismo. ¿Vale?

LAS FUERZAS DE LA POLICIA RECIBIDAS POR EL REY

MADRID, 1. (Pyresa). — Representaciones del Cuerpo General de Policía y fuerzas de la Policía Armada han cumplimentado esta mañana en el Palacio de la Zarzuela a Su Majestad el Rey con motivo de celebrarse mañana la festividad de los santos Angeles Custodios, patrono de la Policía.

Las comisiones fueron acompañadas por el ministro de la Gobernación, subsecretario de orden público, director general de seguridad, generales inspector y subinspectores de la Policía Armada y altos cargos de la Dirección General de Seguridad.

Palabras del director general de seguridad, Emilio Rodríguez Román, en esta audiencia concedida por S.M. el Rey a representaciones del Cuerpo General, y de la Policía Armada, el director general de Seguridad pronunció las siguientes palabras:

MAJESTAD: Quien durante muchos años, como un componente más de la policía gubernativa o como gobernador y jefe en el servicio de la misma dentro del ámbito provincial, participe en

la conmemoración de su santo patrón, el Angel de la Guarda, se enorgullece y siente el gran honor de comparecer hoy aquí, ante su presencia, en la condición de director general de Seguridad y, consecuentemente la autoridad superior y común de los cuerpos o fuerzas que integran esta entrañable hermandad policial: Cuerpo General de Policía, Fuerzas de Policía Armada, Cuerpo Especial Administrativo y Cuerpo Auxiliar Femenino de esta Dirección General.

Quiero, como portavoz de estos cuerpos y fuerzas, transmitirles la salutación, tan cordial como respetuosa, de cuantos aquí estamos y de los muchos más miles, que nosotros representamos y que permanecen en sus puestos de servicio, ya en Madrid o bien alejados en los rincones provinciales de nuestra geografía nacional, velando por la paz y el orden de sus gentes.

Quiero, Majestad y en nombre de todos ellos, agradecerles la atención de recibirnos en esta mañana, víspera de nuestra querida fiesta patronal.

Y quiero, sobre todo, también decirlos y proclamaros que el

alto espíritu profesional de estos hombres, su celo en el estricto cumplimiento de sus deberes, su vocación de lealtad y de sacrificio alcanzan cotas que no admiten parangón ni comparaciones ajenas. Y que prestan sus misiones y cometidos, callados, abnegados, disciplinados, y aun en la circunstancia más compleja y difícil, bajo el estímulo, sin otras exigencias, de la satisfacción interna de saber que cumplen con sus obligaciones conforme a los dictados de su propia conciencia y porque, en definitiva, a ello se comprometen bajo su propia dignidad cuando juran sus compromisos corporativos o sus banderas.

Es cierto, señor, que en ocasiones estos compromisos o sus servicios han sido pagados con la moneda amarga y dolorosa de la muerte entre sus filas, y mucho más amarga y dolorosa cuando este sacrificio se produce, como se ha producido, en acciones alevosas y cobardes, pero puedo aseguraros, Majestad, que nuestro espíritu se robustece con el holocausto de nuestros mejores compañeros, cuyo ejemplo impulsa nuestros afanes para continuar,

sin treguas ni descanso, en el fiel cumplimiento de nuestras funciones policíacas, por arriesgadas que sean.

En el momento de cambio y de forma que vivimos, la policía española sabe desempeñar sus cometidos desde la serenidad y la sujeción a la legalidad, sin que nuestra moral se merme, aunque nos duea, por las campañas insidiosas dirigidas contra nuestras corporaciones, o sin escuchar las Voces de quienes nos reclaman a la represalia o a la respuesta violenta. Aceptamos y continuaremos, sin más, en la rigurosa fidelidad a nuestros deberes y quehaceres profesionales en defensa de la sociedad a la que servimos.

Somos y proclamamos, señor, hombres leales, leales a S.M. y a la histórica institución que personificáis; leales al Gobierno y a quienes nos mandan; leales a nuestros principios, los principios de España y los que son base y fundamento de nuestros cuerpos y fuerzas.

Muchas gracias, Majestad, por recibirnos, y sabed que nos hallará siempre en la vigilia permanente de la patria y al servicio de la Corona.

30.000 TRABAJADORES PARARON HOY EN MADRID

★ PARA SUPLIR LAS HUELGAS DE LA EMT, LOS TAXISTAS TRABAJARÁN SIN LIMITE DE HORARIO

★ EN LAS MAGISTRATURAS NO SE HAN CELEBRADO JUICIOS

MADRID, 1. (Cifra). — La respuesta a la «Jornada de lucha» convocada para hoy por diversas organizaciones sindicales y políticas de la oposición, con motivo de la muerte del joven Carlos González Martínez, no parece haber tenido el eco que esperaban los organizadores, según las noticias llegadas hasta la una de la tarde a «Cifra», desde diversos puntos de Madrid.

Los sectores del metal, de la construcción, transportes y Artes Gráficas son los más afectados esta mañana en Madrid.

En medios competentes se estima que el paro afecta a unos treinta mil trabajadores, aunque es muy difícil de precisar ya que la mayoría son intermitentes o parciales.

En el sector del metal, la huelga alcanzó a los centros industriales de Getafe y Alcalá de Henares. Asimismo, a las empresas situadas en los polígonos de Colsada y San Fernando de Henares.

De las grandes empresas del sector metalúrgico han parado totalmente «SKF», «AEG», «Köl Vinator», «Casa», «Siemens» y «Equipos Electrónicos», en Getafe. También se han registrado paros parciales en «Pegaso», «Herraitz», «Metal Mazdas», «Marconias», «Flex» y en «John Deere». Asimismo, registran paros desde primera hora de hoy, algunas empresas del metal de Colsada. Se han celebrado asambleas en «Chrysler» y «Standard». En la zona de Villaverde no se ha producido para total en ninguna empresa, aunque ha habido vigilancia policial durante toda la mañana y se han llevado a cabo asambleas.

Por lo que respecta a la construcción, se han registrado paros en toda la zona norte de Madrid, donde se encuentran trabajando las empresas «Dragados y Construcciones», «Jotsa», «Bernal Pareja» y «Huarte». También se han registrado alteraciones laborales en Marqués de Urquijo, barrio de Moratalaz, barrio de La Estrella y obras del barrio

de Orcasitas. También han parado totalmente los trabajadores de San Blas y Tejuán, del sector de la construcción.

La actuación de piquetes en ambos sectores, metal y construcción, ha sido característica de esta mañana. La policía ha intervenido en una concentración de dos mil trabajadores de «Casa», que se han conatido en piquetes.

En transportes, han parado un total de diecisiete líneas de la Empresa Municipal de Transportes. También ha parado el personal de talleres en un cincuenta por ciento, en Elipa y Carabanchel el paro se extendió en el transcurso de la mañana a los mecánicos y conductores de la «E. M. T.»

Por lo que respecta al «Metropolitano», las líneas funcionan con normalidad. A primera hora de esta mañana, en la zona de Vallecas, numerosos piquetes intentaban que los trabajadores no utilizaran el «metro». Después de pequeñas asambleas, no se ha registrado ninguna anomalía.

Al respecto del transporte público en Madrid, el Gobierno Civil ha pedido a los taxistas —y éstos han aceptado— que trabajaran hoy sin limitación de horario. Asimismo, la «E.M.T.» ha reforzado las otras líneas que permanecen trabajando para paliar las consecuencias del paro.

Respecto a la «Renfe» hay que registrar paros en los talleres, que han permanecido en actitud conflictiva y en asambleas desde primera hora de esta mañana.

En el sector de artes gráficas han parado los trabajadores de «Altamira» y «Hausser y Menet», y algunas empresas de Torrejón de Ardoz, registrándose asambleas en la calle.

También han registrado paros, las editoriales «Alianza Editorial» y «Enlace». Una hora han parado los trabajadores de «Cambio 16», y se ha registrado un paro total de la revista «Cuadernos para el Diálogo», cuyos trabajadores celebraron una asamblea esta

mañana. La empresa «Icosa-Gallup» también registra paros intermitentes y asambleas.

No se registran anomalías en mercados y comercios de Madrid, aunque algunos piquetes han recorrido el centro de la ciudad, ocasionando desperfectos como rotura de lunas. En la calle de General Ricardos se han producido algunos enfrentamientos con intervención de la fuerza pública.

También hay que registrar la intervención de la fuerza pública para disolver a manifestantes en la calle de Reina Victoria y en Tetuán. En total, se han registrado cinco detenciones.

En las Magistraturas de

Trabajo de Madrid, esta mañana varios abogados han pedido a los magistrados que no se celebraran los juicios en solidaridad con la anunciada «Jornada de luchas».

Algunos magistrados han llegado al acuerdo de que tuviesen lugar los actos previos de conciliación con avenencia para así no celebrar juicios ni dejarlos pendientes.

Otros abogados de empresas demandantes contra trabajadores han retirado sus acciones, no teniendo lugar los juicios, y varios magistrados se han negado en absoluto a interrumpir el funcionamiento normal de sus Magistraturas y han celebrado las vistas.

GRUPO DE DEMOCRATAS INDEPENDIENTES, CRITICA AL P. S. O. E.

MADRID, 1. (Cifra). — El grupo de demócratas independientes no considera correcto que el P.S.O.E. cuestione ahora la presencia de García-Trevijano en la comisión ejecutiva de Coordinación Democrática como representante de grupo —dice en un comunicado a la opinión pública, hecho público hoy.

El comunicado del grupo añade que si el motivo de esta actitud es una compatibilidad política entre el P.S.O.E. y Trevijano surgirá con posterioridad al nacimiento de «Coordinación Democrática», lo procedente sería someterla a un debate político en el seno de «CD», y, en su caso ante la opinión pública.

Si el motivo —continúa el escrito— es una incompatibilidad personal del P.S.O.E. con Trevijano, por hechos anteriores a la constitución de «Coordinación Democrática», el momento de manifestarlo debería haber sido en el período de negociación y no ahora.

Refiriéndose al «Dossier», que el P.S.O.E. afirma tener sobre la «actuación» del señor Trevijano en los asuntos relacionados con Guinea Ecuatorial, el comunicado del grupo de demócratas independientes dice que es sorprendente «que se utilice la calumnia o la insidia de una manera impune contra quien no puede defenderse, a causa del secreto oficial que pesa sobre la información relativa a Guinea».

Según el mencionado grupo la simple lectura de tal «dossier» demostraría el «infantilismo, la torpeza y la vileza con que se ha confeccionado».

El escrito del grupo trevijanista termina confiando que el P.S.O.E. reconsidere su actitud, y evite las «polémicas desorientadoras».

REGULACION DEL REGISTRO DE ASOCIACIONES POLITICAS

MADRID, 1. (Cifra). — El registro de asociaciones políticas se regula por un real decreto del Ministerio de la Gobernación que hoy inserta el «Boletín Oficial del Estado».

Este registro atenderá a ins-

cripción de asociaciones políticas, expedirá certificados de constancia de efectos y ejercerá la facultad de propuesta ante el director general de policía interior y, por su conducto, ante el ministro de la gobernación de cuantas resolu-

ciones o actos administrativos sean pertinentes en relación con las asociaciones políticas.

Finalmente, cancelará la inscripción registral de las asociaciones políticas, en caso de extinción.

EL GOBERNADOR SUSPENDE EN SU CARGO AL ALCALDE DE PAMPLONA

PAMPLONA, 1. (Pyresa). —

El gobernador civil de Navarra ha suspendido en su cargo al alcalde titular de Pamplona, Francisco Javier Erico Cano, a causa de su procesamiento por

la Audiencia con fecha 29 de septiembre último. La suspensión se encuadra en el marco de las facultades del gobernador en aplicación del artículo 417 de la ley de régimen local y en un decreto de 5 de diciem-

bre de 1975 que dispone que los gobernadores civiles «podrán suspender a un presidente o alcalde en el caso de actuación sumarial por delito o falta dolosa mientras dura el procesamiento».

NUEVO PRESIDENTE DE LA UNION PARLAMENTARIA

MADRID, 1. (Pyresa). — Thomas Williams ha sido elegido nuevo presidente de la Unión Interparlamentaria por el Consejo Interparlamentario en la sesión de esta mañana.

Fueron necesarias dos votaciones, ya que en la primera ninguno de los tres candidatos obtuvo el número de votos necesario.

El señor Williams obtuvo 78 votos, el número total de votos emitidos era de 121. El señor Said —representante de Egipto— obtuvo 21 y el señor Manzanilla, de Méjico consiguió 21.

El señor Williams es miembro del comité ejecutivo, miembro del Consejo Interparlamentario y de la delegación del Reino Unido.